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参会嘉宾：董事长刘总 

刘总：大家好，我讲几个情况，一个是关于公司对上一代的物联网和大数据的一

个看法和布局，另一个也谈一下我们跟深圳航天院的一个合作以及刚才何总讲的

对阿姆这件事的看法。第一个我们整体一个发展，下一步发展策略和在物联网的

布局，这件事我们布局是比较早的，因为我们本身主业是做家庭用品的控制，一

年要做八九千万个，家里的各种东西应该怎么控制，从算法上到整个系统设计到

硬件的设计到制造，我们应该说在这个行业里面我们觉得在全球可能也是数一数

二的，基于这样一个基础能力，所以在两年半以前，我们就在布局互联网和大数

据平台这样的业务，因为在我们看来，未来所有的设备都不是独立运作的，大家

是连在一起的，不光是设备连在一起，设备和人以及各个行业在大数据时代，通

过大数据，以大数据为媒介一切边界都讲打通，所以未来是一个大数据时代，大

数据的天下。 

我们结合我们的优势，在过去几年做得几件事情，第一个在硬件方面，因为我们

原来是做家庭领域控制的，我们试图把家里所有的东西加上数据规划数据采集和

通讯功能，一切送上云，当然我们自己搭了一个云平台，硬件上除了传统的家庭

用品包括家电设施之外，我们又定义了比较多的智能硬件，包括在行业里面，大

概我们可能是最先做智能卧室，还有智能美容等等大量的硬件，因为我们做硬件

的想法是未来大互联时代，比如今天做电子的，家电里面有一个电子管控制它，

不光这样的东西，传统的被子、褥子、枕头，化妆的东西，桌椅板凳将来都是智

能化的。我们原来的模式是我们做电子，但是我们跟华为领域的巨头合作，一起
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做电子化、做信息化一起往前走，所以我们觉得更多传统的行业也面对升级和改

造。所以我们除了家电之外，在其他行业做了很多智能化的工作，和行业的一些

优秀的企业一起，引领他们在这样一个新的时代，把传统的产品升级成智能产品，

把传统的产品升级成大数据时代的甚至叫大数据单元产品。所有东西都是直通云

端的。 

另一个方面的考虑就是在我们看来，今天智能硬件行业其实挺红火，但是发展偏

慢了一点，做得很多，上量的比较少。我们觉得中间一个大的问题是各个设备之

间不能够实现闭环，不能够构成一个场景服务。用户感到一个商品价值比较少，

我们这样做得目的也是希望更多的硬件产生，以及围绕家庭形成闭环的服务，比

如你睡觉过程中，这是一个场景，我们可能直接做了 15 或者 20 个设备，直接在

你睡觉的时候形成一个闭环控制。比如他知道你现在的心跳、呼吸、整个睡眠状

况，然后控制温度也好，控制环境也好，控制灯光也好，让老百姓在睡觉过程当

中得到一个基于云的基于大数据的一个闭环的呵护，也就是你睡着了可能你什么

也不知道，但是云已经把你过去所有的环境给你管起来了。比如最典型我们希望

睡觉的过程中，温度是可变的，比如刚睡着的时候可能凉一点，一旦睡着了以后

大家希望温度高一点，如果做恶梦了，可能温度再降一点，中间如果犯了心脏病

了，温度应该怎么调？我们在后台做了大量的数据计算，已经实现了整个卧室的

闭环控制，所以在硬件方面做了很多东西，除了家电，我们希望年底的时候，我

们能定义出一百个智能硬件，这主要是基于我们传统的能力。 

同时除了硬件之外，我们在云平台这边布局也比较早，我们现在有 300 多人专业

的团队在做个工作。云平台我们重点做几件事情，一个是数据库，我们设想未来
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所有的家庭在一个云上，家里面有大量的设备。所以这个云的规模会非常庞大，

所以这个数据库怎么构建？既保证可靠性，又保护未来运算和存储相应，这里面

我们想的是比较复杂的。另外大量的设备延伸之后，这些设备要闭环工作，那么

中间有很多基于人工智能系统的大量计算工作，我们有一个专家团队做云的智能

计算，就像我刚才讲的，一个房间到底应该什么温度，除了你的舒适和习惯之外，

还有大量的比如说你心脏病犯了应该升温还是降温，现在糖尿病又犯了怎么办，

今天你运动做得多，明天你吃了辣椒，等等，这些可能都影响到温度，然后温度

和湿度又会耦合最近天气的变化，所以动作因素加了以后，如何在此时给你设计

一个，或者给你控制一个最适合的温度，这里面需要大量的计算，这是我们在后

台做得比较多的。 

另一个我们希望做得是公用的平台，未来大数据时代，我们希望所有的产品各个

家庭的东西都连在我们一个平台上，所以我们平台做成开放平台，我们希望连接

社会各个要素，不管是开发者还是行业用户，还是政府的管理部门，当然包括各

类的手机企业，不管家电也好，家具还是做家具的做纺织的，都上这个平台。所

以我们搭了一个开放式的平台。另外我们定位成服务，首先是服务家庭生活，然

后通过大数据服务全社会的，在服务家庭这边我们做了超级 APP，希望有这一组

APP，老百姓将来过日子的东西已经全解决了，所以过去两年半现在我们发展了

350 人的团队，整个面向未来物联网大数据产业快速发展的时候，我们做了比较

早的布局，也希望未来我们能成为一个核心的平台，甚至说要是野心大一点的话，

希望我们成为未来最大的大数据和物联网大数据处理平台。同时和这个平台对接

的，我们前端又有非常专业的智能硬件的定义能力，有老百姓对终端客户的服务

能力，以及对厂商服务的综合能力，这是过去我们两年多在做得事情。 
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做这样一个事情，大家知道，整个面对的是对几乎所有传统行业的一次大的升级，

甚至说我们是社会运营模式的升级，也是未来大家家里的生产方式，大家家里生

活方式全要变，这是一个庞大的产业，除了我们自身的力量之外，我们也愿意跟

各类资源，不管是手机厂、研发机构，还是相应做芯片的也好，做系统的也好，

做大数据的也好等等，大家开展广泛的合作。所以这些年我们在客户那边已经有

过百个客户跟我们合作了，其他的研发机构，一些合作机构也比较多，今天签约

这个是一个比较大的机构，航天创新研究院，他前身是哈工大和深圳市政府联合

办的研究院，在几年之前，航天科技集团又出了巨资来控股它，现在是航天占

60%，深圳和哈工大各占 20%的直属航天的研发机构。航天院本身研发能力比较

强，不管是在电力电子，微电子，包括芯片，包括控制技术，智能控制等等，他

们做得比较超前，电源控制包括卫星控制，还有很多涉及到国家的一些，我不在

这多讲了，总之是这是一个能力很强的研发机构，同时还有一个好处，我们跟他

合作考虑到我们内部讲叫三通，一方面通航天，另外通大学，因为是哈工大。第

三通深圳市政府，我们希望通过它把航天方面，大家知道我们中国航天的科技在

全球是叫得响的，航天的传感器是不是可以民用化，航天的运动控制做得非常好，

是不是可以用在我们的产品当中，包括航天医学，航天可靠性控制等等，我们也

希望这些技术通过这个窗口帮我们连接和而泰和航天的各路产业届研发届，能够

打通这个通道，本身他是大学的机构，所以和哈工大关系也非常深，所以我们希

望跟他合作给我们带来多方面的资源。同时结合双方各自的优势。因为在物联网

基础研究上我们也做了比较多的工作，但是在有一些深度的技术研究大量的算法

等等，航天院本身以及他们背靠的航天大学能力是非常强的，我们希望大家把这

样一个资源整合近来，有利于我们公司在物联网和大数据产业当中能够走的更快
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一些，显竞争力更强一些，我们希望不光是跟他合作，未来其实我们也可以跟各

路平台合作，未来大家会看到可能其他的大学还有一些核心的研究机构，大的机

构，我们其实都在探讨一些更深入的合作。 

也就是说，未来我们物联网是一个庞大的系统，甚至可以说整个说全社会就是一

个大的物联网系统，一个大数据平台系统也不为过，当然需要各路的资源大家加

起来一起来做这件事。我们这次合作也算是资源的整个，前面我们有比较成功的

合作的经验，我们相信这样一次今天一个签约和后续的合作，会有力的促进我们

在这个产业上的发展。 

关于今天这个胡总讲的 ARM 被收购这件事，其实作为从业者我是挺开心的，也

是挺兴奋的，因为我们两年前刚开始布局物联网大数据平台的时候，社会各阶，

大多还没有关注这件事，或者从不同的角度，不一定能够从全局对下一个大数据

时代，对互联网产业的发展有一个很全面的认识，所以这几年我们花很多时间跟

各路朋友沟通这样的事。但是最近我们发现比较好的是各大平台都对物联网的发

展，大数据的发展我看认识越来越清晰了，包括上周末大家知道中国电信在广州

开了一个物联网布局的会，从他们整个战略来说我们是比较认可的。和我们最近

这两年做得事情，整体来说大的思维是一致的，也就是说大家对物联网未来的发

展已经达成了共识，当然各有优势不同。我们理解我们应该做前端，从智能硬件

到大数据的在线的计算和服务。我们认为中国电信更适合做未来的数据挖掘和其

他的一些连接的服务，大家各有优点，大家应该扮演不同的角色。我相信未来也

许都是潜在的合作方。 
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今天 ARM 这边我们也非常高兴，因为未来在物联网产业发展整个是一个链条，

前端从传感器到芯片到控制器等整机到大数据服务平台，这是一个完整的链条。

那么在前端，在芯片技术这边，应该说大家在过去资金方可能重视是不够的，但

是我们自己因为搞技术的，我们比较清楚，所以我们在一年半之前，已经用 ARM

在做很多东西，而且按照我们判断，未来也许 ARM，可能一个公司一年用量是

千万级的甚至到亿的，我们用 ARM 定义了我们的模组，也定义了我们标准的模

块，这块因为现在陆续的上市了大家可能会看到，我们在这布局比较早。但是这

次软银我认为是一个比较伟大的公司，他可能现在总算敏锐的意识到，未来在物

联网这个时代，可能各路芯片当中，ARM 可能是用量非常大的一个方向，我看

到的资料，可能 ARM 现在的用量一年也仅仅是在千万量级，我刚才讲了，也许

一年未来可能我们一个公司就会用到这一个量级，因为物联网里面大量的东西用

ARM 处理是非常方便的。大家知道我们过去做传统控制器的时候更多用的是单

片机，就是 MPU 还有 BSP 做一些数字信号处理一些变频计算，大家知道这两年

做人工智能的发展 GPU 而且最近又出的 NPU，这些在人工智能计算的时候比较

有优势，但是 ARM 既可以做控制，又可以做通讯，又可以做一定的计算，所以

我们自身作为一个技术人员，我们也判断这是一个非常有前景的东西，所以我们

也比较早在这开展比较多的研究，而且我们用 ARM 内核在做一个标准模组，我

们希望这个模组将来达到巨量，至少是千万的量从我们这出货，我们希望它做很

多的智能硬件的控制的核心。当然包括现有的一些家电或者说这个家具产品，未

来的控制改造，当把控制和通讯合成一体的时候，当这个智能硬件本身有一定智

能计算能力的时候，我们觉得阿姆是比较合适的。所以说最近这两个事，我们很

高兴的看到，外界大家对物联网产业未来发展脉络我感觉看得越来越清了，我觉
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得可能给我们公司发展也构建了良好的环境，过去尤其是两年前，我们觉得我们

很孤独，我们对物联网的看法，我们的布局大家第一不了解，第二也不理解，不

知道我们做得是什么东西，现在看来大家越来越清楚我们在做什么事情，这一点

我感到很开心，所以 ARM 这件事，我相信对整个物联网行业也会是一个触动。

我也完全相信，最近大家知道在互联网一个行业有一个叫风口的理论，其实我认

为风口的理论对物联网对大数据不适用，为什么呢？风口一般一阵就过去了，在

我看来，未来五年十年甚至二十年，物联网大数据都是整个全球发展的一个热点

和产业核心，所以它不是一阵风，而是永远刮的一股风，我就介绍这些。看看大

家有什么问题，我再来跟大家具体介绍。 

问：我们看到研究中心要做 ARM 芯片的研发，这个其实也体现出了公司的前瞻

性。公司瞄准的物联网和人工智能方向，正好和软银收 ARM 是完全一致的方向。

公司过去和 ARM 的合作大概是什么样的状态？未来会演变成什么状态？或者讲

它的整个战略重心的迁移对公司未来业务发展会不会起到巨大的推动作用？ 

刘总：是这样，过去十几年我们一直在做控制器，控制器我们当时用的主芯片最

多是 MPU 也就是单片机，再往后做到变频的复杂控制，我们用 DSP 因为里面有

一些电子的算法。当我们两年半以前，开始做物联网智能硬件的时候，我们发现

一个问题，因为智能硬件实际上有三个主要的功能，第一比如我要控制一个冰箱，

控制功能要在，要有控制算法。第二又弹出，要把冰箱或者智能硬件抛上云，有

大量短距离通讯的问题。第三我们智能硬件和传统的冰箱控制会有分别，中间有

一些人工智能的计算，我们后来发现把这三件事都做成一个芯片那阿姆最合适。

所以我们很早就关注 ARM。在过去我们用 ARM 也用了一些但是量不是特别大，
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但是我们现在用 ARM 把它构成未来的整个智能硬件和物联网低层数据采集和传

输层的，我们把它并成标准模组，这样我预计可能我们一家将来对 ARM 的用量，

我刚才讲了，因为我们现在做控制器一年做到八千万以上，所以一年我们自己一

家用一个亿个可能都是正常的。所以从这个角度讲，我们认为从今天这个动作看，

我们对阿姆对芯片的判断，对它整个的布局这是对的。 

   未来我相信 ARM 跟我们合作也会比较深一些，因为在过去是这样，当一个公

司，你用 MPU 如果用到百万级的时候，供应商都挺重视了，我们一年用几千万

的时候，应该说各大单片机商场，从 PI 到摩托罗拉其实对我们蛮关注的，因为

我们是他一个很大的客户，我想将来阿姆这块，也会是他一个，我不敢说全球排

第几，但是应该是很大的一个客户。因为在物联网的从智能硬件到基础模组这个

开发控制方面，我们布局比较早。我们在这可能产品线会铺得非常长。所以未来

阿姆我相信跟我们会是比较好的合作关系。 

  另一个我也相信，随着整个 ARM 芯片用量的普及，它的性能会越来越高，同

时成本也会降下来。这也会对未来物联网行业大发展也会构成一个正向的促进。

因为原来我掌握的数据，原来一年也就可能两三千万，两千万左右，将来我估计

是巨量的，巨量到什么程度？大家很多比较激进的说法，一年就有一百亿克，我

不敢说是不是有一百亿，至少一年几十亿一定是有的。我们一家过亿也是很正常

的。所以在这种情况下，我相信它的成本会下降，性能会提高。它也会构成，因

为从低层来说，它是前期一个最基本的一个最基本的一个器件了，所以对整个产

业发展构成正向的一个作用。 
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   问：在公告里面最后那张表里面，很详细的罗列近年来重要的战略合作。刚才

您提到今年目标 100 种设备，全部是家庭的各种各类的用品。这个智能家居、万

物互联的时代已经进展到什么样的程度，和您的预期相比？未来什么时候会大规

模爆发？ 

刘总：预计有好的地方，也有不好的地方，比较好的地方就是说我们前几年我还

讲确实比较孤独，大家都知道大数据是未来，包括怎么做，怎么发展，包括一些

大公司，我们也没有觉得他们思路很清晰，一些很著名的企业，我们也觉得说的

不一定合适，也许他们出了一些臭棋吧搞的招不对，今天我很高兴的看到，大家

对未来产业脉络基本清晰了，跟我们战略完全契合，过去大家和我们想法好多不

一致，现在一致了，第一证明我们战略制定对了，第二证明在这样情况下，一个

大发展的局面即将打开了。稍微有一些不算特别好的地方就是智能硬件其实我们

当年的预计比现在发展还要快一些，恰恰问题也在这，我们发现，做智能硬件的

创业公司非常多，做上量的比较少，这一块比我们预想的略慢一点，但是对我们

来说也许是一个好事，因为我发现智能硬件发展慢有两个原因，第一不能闭环，

大家只做一个单品，我们可以成组做，一做结合一个点一个应用直接做十个直接

把它连起来，这个也恰恰体会了我们的优势。第二个发现智能硬件公司都比较小，

他们做得东西创意挺好，工艺设计挺好，但是可靠性各方面比较弱，所以给我们

一个机会，我们可以做一个平台服务这些创业公司，和他们一起把这个智能硬件

做成熟，因为未来大数据产业的发展确实中间一个非常关键的步骤，你现在这个

大数据产业，数据的端，数据源头，数据能够上云这个过程是必须要经历的，所

以我觉得在这智能硬件这块现在发展比原来预想的略慢，但是整个势头比较好，

各行各业我发现这个我们过去跟人讲什么叫智能，现在大多客户主动找我们做智
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能，他们已经发现这么一个好的方向，这是一个不可逆转的趋势，从这讲也是比

较好的，所以说整个行业要说大发展，我自己看，现在应该说叫大发展了，我看

做电子信息的，做互联网的，包括咱们中国电信这类的企业，我觉得这些巨头，

包括华为，好象没有人不把这个当成核心战略，都觉得这个方向很对，当然未来

大数据发展当中各有各的位臵，我们定义是前端的智能设备，以及在中间的大数

据的计算，大数据在线的服务平台，服务厂家服务用户，我们不是一个大数据挖

掘和大数据再利用的核心平台。当然大数据在线服务我仍然觉得我们是最有优势

或者说最有潜力的一家。 

    从行业发展，我自己看，我认为，撇开智能硬件不说，仅仅是家电，

家电大家知道量非常大，但是目前都是单品在工作，没有联网的，直通云端比较

少。我自己判断的时间表，不敢说绝对准确，我认为家电的普及就在 2018 年，

今年我自己看能够通云的智能家电会超过 1 亿台，到明年我认为中国中型以上的

家电企业一定至少有一款是智能产品通云的。到 2018 年我认为当年在市场上新

卖的，我们一年大小家电卖的可能在 15 亿到 30 亿只，大家统计口径不同会略有

不同，有这个区别，当年卖的新的家电里面至少有一半能通过云的。我判断 2018

年大家买的家电大概有一半的概率是直通云端的。智能硬件也好，包括其他行业

也在蓬勃发展当中，包括你像美容，我们定义了几十个设备，在这以前好象没太

有人关注，但是现在大家看到我们的美容智能设备，通过大数据图，大家都挺兴

奋的，这个太好了，家里应该有这个东西。 

  所以我觉得整个要说大数据产业带来一个蓬勃性的发展，也最多在两三年这个

时间。那么甚至都有可能更快一些，因为大家一起在推动，今天已经不像两年前
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了，今天我看所有的大的企业都在关注在这，都在找自己的位臵，而且我也相信

每个企业都能够找到各自的位臵，包括有些公司做得很大，我认为那个软银就找

到了位臵，它是布局在未来在物联网这个大产业当中前端一个核心芯片，我认为

电信也找到了位臵，他们想做大数据挖掘的二次服务的平台。等等等等。而且任

何这些大家找的位臵将来都是大的产业，因为大数据说的极端点，未来全社会的

产业加起来都是大数据产业，因为大数据和所有的人，所有的产业都有关，大家

都是大数据从业者，我们会坚定我们自身的战略定位，我们希望能做出优势。谢

谢。 

   问：有三个问题，第一个问题是智能家居行业发展的因素有没有变化？第二个

问题是华为、电信都有一些动作，公司有没有和这些巨头有一个实质性的合作，

未来合作的方向可能有哪些？第三个，公司 2018 年家电这块可能会放量，如果

是这一块连接云端包括物联网的数量可能呈一个几何级的上升，这对收入和利润

的结构的影响大概会是一个什么样的情况？ 

刘总：好的，第一个低于预期这是大家目前都在对智能硬件行业进行反思，但是

不管怎么反思，我相信大家仍然觉得智能硬件包括物联网大数据这是未来。反思

同我们来看，刚才讲的智能硬件行业制约是两大因素，第一大因素就是因为做智

能硬件的都只能做一个，大家各硬件之间不能联网工作，不能够怎正的互联互通，

这个对用户体验是致命的问题，比如你买一个智能床垫可以测你的呼吸心跳，但

是不能让你睡一个好觉，不能干其他的东西，你可能用一两天，每天读一个数觉

得意义不大，这是第一点不能闭环。第二点智能硬件公司大多比较小，可能有一

半公司不超过十个人，他们能够把一个好的产品定义出来，但是不能很好的推向
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市场，其中第一大障碍就是在产业链这块，包括可靠性设计、包括工艺、包括模

具、制造、供应链非常非常弱，所以说，你产品即使能做好了，你给他一万套定

单，他马上投降了。另一个在销售方面，基本上是做一个众筹，做一个发布，他

们很难和一些集团用户连起来。所以在这，我们在做得几件事，我们也希望能够

促进智能硬件的发展。第一我不敢说在国内是独家，至少我们是比较作的做互联

互通的，我们一做，可能围绕一个睡眠直接做十个，给你一个好的卧室的感受。

这种模式，包括做硬件越来越多以后，大家连起来以后，老百姓能够看到智能硬

件给大家解决了很多问题。真的从实用性各方面是好东西。这是第一点。 

  第二点我们今年投了两三家做智能硬件的，我们希望和这些公司合作，结合我

们本身在产业方面比较强的能力，协助他，如果他的产品定义比较好，不可靠我

们可以重新设计介入，我们有很好的实验室，很好的物流，很好的工艺和工厂，

当他把好的创意变成好的产品，帮他推向市场，包括我们也如股了海尔的物联网

平台，就是希望各个知名厂家跟我们合作以后，都可以用海尔的品牌推向社会，

我们希望在这可以有一些帮助。这是第一个关于智能硬件。 

   第二个关于华为和电信，大家终于发现大家整体的认识是一致的，未来大数据

产业是什么样，未来物联网会发展成什么样，我看大家对发展的定义是高度一致。

但是每个企业有每个企业的强项，比如电信是在通信、后台、数据分析数据挖掘

有它的强项，华为是做通讯起家，但是华为现在做芯片也非常好。未来物联网芯

片，刚才谈到 ARM，另一个我个人比较看中的是华为的芯片能力，我不知道它

将来是不是和 ARM 会有竞争，或者什么这个我不好多猜测，但是华为的芯片能

力一定有助于他未来在物联网时代伸手的。我们的能力是什么呢？我们第一对家
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里的设备非常了解，了解到什么程度，比如一个冰箱怎么制冷的，什么原理，中

间任何一个信号意味着哪块短路有问题，哪个线路有问题，哪个耗电有问题，我

想这样的公司是不多的，同时这个冰箱可以活在我的云上，我每分每秒可以修改

他的程序，你家里来了客人，家里有人感冒了，也许你不知道，你的冰箱我已经

给你改掉了，有这样能力的公司是比较少的，所以基于这样的能力，我们一方面

继续做我们的智能硬件和控制器。我们另一方面我们运营大数据的在线服务平台，

所以在线服务就是说当你家里有一百个设备的时候，需要这个平台把这一百个设

备连在一起，同时通过后台的人工智能计算，控制这一百个设备达到最佳状况。

这个需要对设备非常专业的知识，当然也需要我们这几年做得人工智能计算，数

据库管理等等这块，这块我们认为我们是最有优势的，尽管华为也好，电信也好，

人家比我们规模大了很多，但是我们仍然觉得，我们定位的这一块，我们仍然认

为我们是最有优势的这一家。从这个角度是，大家应该是在一个产业链上，未来

应该是比较合理的各自扮演一个比较好的角色，比如华为我认为它的前端短距离

通信技术，芯片技术我认为做得很好，这点比我们强。电信大数据后台计算，包

括我们服务了家电以后，我们会攒下非常大的家庭家底，就是说各家过日子，各

种数据，生理参数数据，吃的什么睡了几个小时可能都在我这，我除了在线服务

之外，二次挖掘数据大概是什么？数据未来是最值钱的资产，数据处理上，未来

深度挖掘，也许在阿里手里会变成一笔大钱，在我这可能处理能力偏弱的，我相

信电信、阿里、百度在数据处理能力方面，他们都是很强的。所以大数据虽然是

一个产业链条，我相信大家都是合作者，大家都会找到自己的位臵，共同的发展

大数据产业。 

http://www.hibor.com.cn/


第三个问题，关于家电，我们判断 2018 年我相信是非常大的量，从我们目前做

得预算上说，我们仍然是按照传统的路径，我们相信未来会有一个比较好的增长，

同时我们也在未来可能更大的一个机会在布局，我们工厂正在盖二期，而且最近

也公告我们在杭州买了地，我们也会在那建一个工厂，我们今年会同时动工开两

个工厂，就是希望 2018 年也许产能对我们来说不是一个线形增长，而是一个非

线型快速增长，我们也希望能够抓住这样一个机会。产能这块我们正在做部署。

谢谢。 
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